

大地の子



TEL 0282 (23) 2844 FAX (23) 2857

立春は過ぎましたが…

立春が過ぎ暦の上では「春」ですが、まだまだ寒い日が続いています。また、インフルエンザA型などの感染症も流行していますが、本校では現在のところ大きな感染が見られません。引き続き予防を心掛けていきます。

さて、2月の校長講話で、始業式、終業式、卒業式などの行事に多く使われる「業」の意味について話をしました。低学年の子ども達には少し難しかったかもしれませんが、「業」とは、「やらなければならないこと」あるいは「やるべきこと」という意味があり、各儀式で「業」が用いられるのは、やるべき事の始まりや終わりの節目だからだと話しました。特に「卒業」は小学校でやるべき事の終わりを表す言葉なので、悔いが残らないようにしましよと呼びかけました。他の学年も今の学年でのやり残しがないように頑張ろうと話しました。子ども達は、一生懸命聞いてくれました。その顔を見ていると教師も子ども達に負けなように「業」をやり遂げなければと思いました。

今年度もあと少し。ラストスパートをかけたいと思いますので、応援をよろしくお願いします。



主な行事の紹介…

○ 自主避難訓練

1月13日(金)に避難訓練を実施しました。今回の避難訓練は、大きな地震が発生したと想定し、緊急地震速報がでてから、子ども達が自主的に避難するという内容でした。事前に、地震が起きた時の安全な避難の仕方について学習した後に、清掃時間に訓練しました。子ども達は、縦割り班で活動中でしたが、6年生が中心となって、安全に行動できました。その後、グループ毎に反省をし、自分の命は自分で守ったり、お互いに助け合ったりすることを、しっかりと確認していました。



○ 6年生租税教室

1月19日(木)の5時間目に、栃木市役所資産税課の方2名を講師にお迎えして、6年生を対象に租税教室を行いました。視聴したDVDの内容が分かり易く、講師の方のお話も児童が興味を持てる進め方で、大変有意義な時間となりました。ちょうど今、社会科『わたしたちのくらしと政治』で地方自治や税金について学習をしているところであり、児童から多くの質問が出ていました。子ども達の感想から、児童は栃木市の住民へのサービスが税金によってまかなわれていること等、税金の必要性・大切さがよく分かったようです。



○ 給食感謝の会

1月25日(水)の南タイムに中央小から栄養士の先生と調理員の先生をお迎えして給食感謝会を行いました。栄養士の先生のお話の中で、昨年度と今年『調理員のお姉さんへ』という手紙が本校のあるクラスから届いたというエピソードが語られました。インフルエンザで欠席が多い中でもクラスみんなで頑張って残量をゼロにしようがんばってくれたことに感激したというお話でした。聞いていた全校生一同「好き嫌いをせずに残量を無くそう。」と心に強く響くお話でした。また、その後、給食委員会の児童から食に関する3択クイズが出され、大いに盛り上がりました。



○ 5年生校外学習

1月26日(木)は5年生の校外学習でした。午前中は日産自動車工場見学をしました。自動車の組み立て工程を見学したり、高級スポーツカーに座らせてもらったりしました。お土産に組み立て式ミニカーもいただきました。午後はおちぎケーブルテレビを見学しました。ニュースキャスターの体験をしたり、カメラマンやインタビュー体験をさせていただいたり、テレビ番組をつくる大変さや楽しさ・やりがい等を学ぶことができ、充実した体験学習ができました。



○ 健康作り教室

1月27日（金）に5年生を対象に、健康づくり専門家派遣事業として、宇都宮大学の加藤謙一教授を講師にお招きし、講話や実技指導をしていただきました。本校5年生の実態として『就寝時刻の遅さと睡眠時間の短さ』があるのですが、そのあたりについても講話の中で触れていただき、健康づくりには栄養・運動・睡眠が大切であることを教えていただきました。また、後半は走力を高めるための基礎的な動きをグループ対抗のリレー形式で体験しながら楽しく学ぶことができました。子ども達は真剣にお話をメモし、体を動かす場面では班ごとに大いに盛り上がり、最後は「走るときに足の回転を速くする方法」や「けがをしないためには」等の質問をするなど、健康増進や体力向上を自分のこととして捉え、熱心に参加していました



○ 4年生校外学習

1月27日（金）に4年生の校外学習を行いました。行き先は県庁と子ども総合科学館でした。県庁では、議会議事堂や危機管理センター・昭和館を見学し、15階の展望ロビーから県都宇都宮の様子を見学しました。午後子ども総合科学館では見学や体験学習を行い、プラネタリウムで理科の星についての学習もしてきました。



4年生の校外学習をもって平成28年度の全ての校外学習が無事に終了しました。たくさんの楽しい充実した体験学習ができました。保護者の皆様のご協力・ご支援に感謝申し上げます。ありがとうございました。

○ 授業参観

2月2日（木）3日（金）に今年度最後の親子交流活動や授業参観が行われました。6年生の親子交流活動は卒業式でつけるコサージュを親子で作成しました。4年生の交流活動は陶芸でした。毛塚先生を講師に迎えずま焼きを製作しました。授業参観では、4年生は学級活動『二分の一成入式』、5の1は国語『討論をしよう』5の2は家庭科『ものを生かして住みやすく』、6年生は総合『修学旅行発表 他』でした。工夫を凝らした感動的な発表もありとても良い授業参観になりました。1年生は算数『大きなかず』、2年生は算数『1を分けて』、3年生は国語『カンジーはかせの音訓かるた』、特別支援学級は生活科『大きくなったぼく』の授業でした。子ども達はお家の方に来て頂き大喜びでした。お忙しい中、授業参観等にご参加頂きまして、誠にありがとうございました。



○ 学校運営協議会

2月3日（金）に第8回学校運営協議会（第3回定例会議）を行いました。学校評価結果についての説明と本年度の活動のまとめ、次年度の学校経営に関する基本方針について話し合いました。今年度の多くの成果や課題等を確認し、次年度の方向性についても共通理解を図ることができて、大変有意義な会議となりました



「あったか栃木いじめ防止子どもフォーラム」…



1月23日（月）に「あったか栃木いじめ防止子どもフォーラム」が市役所で開催され、本校児童代表として6年生の前橋杏樹さんが参加し、話し合いを行ってきました。

フォーラムでは市内の小中高校生の代表が一堂に会して、いじめ防止のための宣言文を決定しました。早速、各教室に掲示して、みんなで楽しく生活できるように心掛ける事にしました。ご家庭でもご協力をよろしくお願いします。

宣 言 文

○わたしたちの行動について

私たちは、信頼関係を大切にして、いじめで困っている人がいたら、決して傍観者にならず、友達と助け合って改善しようと努力します。

○親へのお願い

お父さん、お母さん、私たちの小さな変化に気づいても、私たちを信じてそばにいてください。

○先生方へのお願い

先生方、クラスの様子や私たちの変化に気を配り、信頼関係を深めて、いつでも相談しやすい存在でいてください。

2月の主な学校行事…

8日（水） 1日入学 15日（水） 午前：4年生熱気球教室 午後：ボランティアさん感謝の会
17日（金） 校内長縄大会 23日（木） 6年生を送る会

